

légère; dans Ste. Catherine, une petite partie en bonne marne, et le reste d'une qualité un peu inférieure; dans St. Jean, il y a un mélange de différentes espèces qui prises ensemble égalent en fertilité toutes les autres. En front la terre est basse, particulièrement vers la limite du nord-est; mais la terre labourable est très-fertile, et le reste forme une suite de belles prairies. Les autres parties de la seigneurie sont d'une qualité assez indifférente, et quelques-unes vers la limite de fond sont même stériles et peu propres au labourage. La plupart de ces concessions ont de fort belles fermes; mais celles où l'on apperçoit la plus grande amélioration sont St. Cuthbert, Le St. Esprit, et St. Pierre, où l'industrie et des soins bien dirigés ont donné au plus grand nombre des fermes une apparence qui offre une idée de l'aisance et même de l'abondance dont jouissent ceux qui les occupent. Le froment forme la principale production de ces terres, mais elles sont propres, généralement parlant, à toute espèce de culture; et l'on pourrait y récolter en grande quantité les articles importans du chanvre et du lin, si les fermiers voulaient s'en occuper convenablement, et suivre dans leur culture une méthode différente de celle qu'on a suivi jusqu'à présent dans la province. Les Rivières Chicot, la Chaloupe, Bayonne, et la